

# BESOS- LA PAZ

## MARESMA

Hoja Informativa de las Comisiones Obreras Juveniles del "Sector Besos".

Nº 1 MARZO 1969

### EL ESTADO DE EXCEPCION

El Estado capitalista español nos ha demostrado por haber habido alguna duda-hasta donde es capaz de llegar y los medios que puede utilizar cuando ve en peligro los intereses de la clase capitalista, a la que defiende cínicamente y descaradamente.

Solo ha bastado un poco de agitación estudiantil y otro poco por parte de la clase obrera, para que fuese declarado un Estado de Excepción en toda España. Pero nosotros los jóvenes pertenecientes a las COJ de los barrios Besos, La Paz, Maresma nos preguntamos si el Estado de Excepción fué declarado por causa de los puntos citados anteriormente o si fué primordialmente debido a una descomposición interna del Estado Español, que es el más fiel representante de los intereses de los patronos, los jefes de las fábricas, los banqueros, etc... todos ellos agrupados bajo el nombre de los "burgueses".

Lo que si sabemos a ciencia cierta es que los más afectados por el Estado de Excepción fuimos la clase obrera sobre la cual se ha descargado el peso de la represión capitalista. Represión que ha ido desde las detenciones sin justificaciones a la muerte (asesinato) de tres estudiantes en Madrid, pasando por las palizas, interrogatorios indefinidos, presencia de la Policía, armada con matralletas y toda clase de pertrechos militares.

Ante el cariz de los acontecimientos pasados creemos que es ahora cuando hemos de demostrar que la clase obrera está unida, pero no enfrentándonos abiertamente con la fuerza pública, con lo cual solo conseguiríamos una masacre con el peligro de dejar a la masa trabajadora desarmada sin

ideología, sin militantes en sus organizaciones de clase,

Ahora es el momento de demostrar que los obreros no somos tontos que sabemos comprender que este Estado de Excepción no nos va a ayudar en nada a nosotros, sino todo lo contrario, que va a servir para explotarnos todavía más, para tener menos escuelas y más cuarteles de policía, para que nuestros hermanos pequeños (o hijos) no reciban una enseñanza obrera y gratuita, para que en el mercado los precios suban más, mientras que los salarios están siempre en su sitio.

En definitiva que los capitalistas se creían que con el Estado de Excepción iban a poder controlarnos mejor y manejarnos a su antojo. Pero nosotros sabemos que para lo único que a servido es para que la clase obrera se despierte y se de cuenta de quienes son y donde están sus únicos enemigos. Los enemigos de la clase obrera no están en los estudiantes que luchan en la Universidad ni en los trabajadores que defienden sus intereses en COMISIONES OBRERAS; sus enemigos están en los jefes de sus fábricas y sus talleres, en los dueños de los bailes y demás diversiones, en los ministros que desde arriba y sin contar para nada con el pueblo propugnan un II plan de Desarrollo bajo el pretexto del bienestar de todos los españoles, cuando todos sabemos que lo único que buscan es el bienestar de sus bolsillos. Estos son los mismos que también propugnan un Libro Blanco de la Enseñanza para así poder darle a nuestros hijos la enseñanza que ellos quieren y no la que necesitan.

PARA DEFENDER LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES UNETE  
A COMISIONES OBRERAS

¡ JOVEN TRABAJADOR !

LAS COMISIONES OBRERAS

JUVENILES TE ESPERAN

## A LOS VECINOS DE LA MARESMA

Trabajadores del barrio de la Maresma, todos sabemos de la brutal explotación a la que estamos siendo objeto en nuestros puestos de trabajo, también conocemos los problemas a los que estamos sometidos en nuestros lugares de residencia. Lo sabemos porque los estamos viviendo cada día. En nuestro barrio después de hacer más de 7 años que estamos viviendo, aún tenemos las calles por casfaltar y en la mayoría de ellas no tenemos ni alcantarillas lo que origina el estancamiento del agua con el consiguiente criadero de microbios, todos ellos perjudiciales para la salud de toda la vecindad. Cuando llueve las calles parecen un verdadero pantano y de noche no tenemos luz por lo tanto llegamos a casa con el barro hasta el cuello, si queremos evitar el caer en el barro, el que las chicas jóvenes sean objeto de singulares gambarradas o exponerse a que nos atraquen en plena calle, podemos hacer dos cosas: quedarnos en casa cuando empieza a oscurecer cosa bastante imposible por el momento o bien podemos aceptar la propuesta que nos ha hecho el "Magnífico Ayuntamiento de Barcelona": La propuesta de pagar 100 ptas. cada vecino si queremos tener luz en las calles, a nadie le gusta pero si no se hace nada por remediarlo más de uno pagará así por las buenas para llenar las arcas de 4 burgueses que están haciendo el gran negocio a nuestra costa.

Todos sabemos que esto es un robo a la descarada pero lo que quizás no sabemos son las consecuencias que puede acarrear el aceptar esta "honrada propuesta" porque después de la luz, vendrá el asfaltar las calles, el adoquinar las aceras el hacer el alcantarillado el poner jardines infantiles y zonas verdes, y todo esto lo habremos de pagar nosotros, por qué esta hecho para que podamos vivir cómodamente"

Nosotros nos preguntamos si nos hemos equivocado de barrio y hemos venido a vivir a otro, porque cuando fuimos a comprar los pisos nos dijeron que habría todo esto y mucho más, como mercados, escuelas, públicas, guarderías y todo lo necesario para vivir humanamente. Logicamente todo esto iba incluido en la cantidad que hemos pagado por el piso. Pero además de haberlo pagado tenemos el derecho como personas humanas que somos a ello y tienen la obligación de ponerlo a nuestra disposición.

COMPAÑEROS HAGAMOS VALER NUESTROS DERECHOS. NO HAGAMOS EL JUEGO AL CAPITALISMO. NO A LAS 100 PESETAS. HAGAMOS COMISIONES DE ESCALERAS PARA EXIGIR UN BARRIO DECENTE Y SANO.

Trataremos del problema más urgente que tiene planteado nuestro barrio: la Enseñanza.

Faltan escuelas en nuestro barrio. Escuelas construidas por el Estado, las cuales tenemos derecho a exigir las. Escuelas donde quedan ir nuestros hermanos, nuestros hijos; escuelas oficiales gratuitas controladas por nosotros. En la zona formada por La Paz, Besós, Maresma, Campo de la Bota, Catalana, Cooperativa y Cobasa faltan 10.050 puestos escolares.

Los que están en edad de parvulario tienen que acudir en su mayoría a las Academias, ya que de cada cinco niños uno sólo de ellos tiene sitio en un Centro oficial. Los demás tienen que ir a las Academias, que hacen su negocio a costa del bolsillo de obrero, de nuestro bolsillo, amontonando a los chicos en las clases, en locales que no tienen condiciones y pedagógicamente son una vergüenza. En La Paz hay 79 plazas de parvulario de enseñanza particular; pero existen 706 chicos en edad de parvulario; o sea que faltan 627 plazas y eso contando las 79 de carácter particular.

¿La solución de ellos cuál es?. Construirnos una escuela raquí-tica con capacidad para 300 alumnos, cuando debería ser el doble, y además olvidando otros problemas que luego diremos; y existiendo en el Grupo terrenos suficientes para resolver importantes problemas, ¿qué van a hacer con esos terrenos?; ¿dedicarlos a tiendas; construir una Iglesia y un cuartelillo de la Guardia Civil?. Creemos que las necesidades del barrio son otras, y si no, números cantan. En La Paz no existe ni un sólo centro oficial dedicado a la Enseñanza primaria, ni uno sólo donde se pueda estudiar el bachiller, con un déficit de 149 plazas de bachiller superior y ya no digamos del elemental. Y así ocurre que los que quieran hacer estos estudios deben ir a la Maresma o a Barcelona.

En toda la zona no existe ni un Centro especializado en la Enseñanza de formación profesional. Existen cuatro centros (uno de la Iglesia, otro particular, y dos del Estado) que intentan poner paños calientes a este problema: de forma que faltan 1.055 plazas de formación profesional; esto respecto a los jóvenes, pero de Centros para adultos no hay ninguno.

Los jóvenes de La Paz, las familias, debemos unirnos para luchar contra este estado de la Enseñanza. Debemos tomar conciencia de estos problemas y exigir lo que en justicia debemos tener. No esperemos que ellos hagan lo que quieran, sino que debemos exigir nuestros derechos. UNETE A COJ.